

Partir

VOL.3
2007.4

宮城学院女子大学
MG発—コミュニケーション情報誌“Partir”

「Partir(パルティール)」はフランス語で“出発する”——
——新しい時代に飛びたとうとする女性たちを支え、励ますために、
宮城学院女子大学から発信するコミュニケーション情報誌です。

Partir
VOL.3
2007.4

宮城学院女子大学
MG発—コミュニケーション情報誌“Partir”

発行／宮城学院女子大学

編集／宮城学院女子大学広報委員会 TEL:022(279)4698

宮城学院が大切にしたいこと ボランティアを通して 出会いと学び

東ちづるさん講演会

シリーズ 思索の森の案内人たち

O.G. INTERVIEW 社会で活躍する卒業生たち

在学生の活躍を紹介! Students' Voice

MGの挑戦

MG Information





横田 会場設営では、写真の見せ方を工夫でき
たと思います。司会はスマーズな流れに

鈴木 ともに協力が不可欠といふところです。実習と重なつて準備が大変でした。ひとりができるることは限られるのでみんなで協力することが大切。(担当の)募金は、善意であつて強制ではなくるのでお願ひが大変でした。

箱崎
受付のシフト作りを通して実感したのは
大きな企画を成功させるためには一人ひ
この品が「アコニト」だ。

たらしいのか自分なりに考えました。ボスターは、子どもたちに見てもらいたかったので児童館にお願いに行つたりもしました。

わらの場所を探したりとい広報として、たゞせんの人に来てもらいためにはどうし

計画から実行、講演を終えてこ

座談会

座談会では、企画・運営に携わって感じたことや、これからについて意見を交わしました



講演を放えて

講演会終了後、この会を企画・実行したボランティアスタッフが「茶話会」を開きました。まずはイベントが成功裡に終わらったことを祝つて、紅茶で乾杯。宮城学院創立120周年記念のオリジナル菓子を楽しみながら和やかに会がスタートします。

運営に携わった学生たちは「最初は先生から指示を待っていた自分が、自分から提案や行動をできるよう」に変わった」「たくさんの人々に来てもらえたように、自分たちにできる」と一生懸命考えた。これからも平和村をもっと多くの人に伝える企画を考えたい」と総本を読みじっくりに子どもたちや東さんとの気持ちが分かるようになつた」など、会場設営・受付・募金・広報・読み聞かせのグループごとに感想を発表。

また、講演を聞いて「世界が平和で幸せになるために、私たちがもっと知らなければな



東さんを囲んで ボランティアの学生・教員・職員と

15年間のさまざまな体験を生き生きと語る
東さんに、会場はときには笑い、ときには涙して聞
き入りました。終了後、「東さんがボランティア
を続けていく理由を知りたいができた参考に
なった」「ボランティアはやつしむつ、やつてあ
げるところの関係だけだな」と改めて分かっ
た」などの声や、ボランティアの先輩からのメッセ
セージをそれぞれの胸にしつかり受け取りま
した。

A photograph of two women standing side-by-side, smiling at the camera. They are holding a large, clear glass vase filled with pink roses and greenery. The woman on the left has short dark hair and is wearing a grey turtleneck sweater over a light-colored collared shirt. The woman on the right has long brown hair and is wearing a black blazer over a white collared shirt.

「らないこととかなくさんあると思った」「価値観だけで人を判断しない大切さを学んだ」「自分らしく生きたいと思った」など感想を東さんに伝えました。

東さんは「みんなが自分の言葉で語ってくれたのがうれしい。みんなの思いは、私が15年ボランティアをやつてしまい感じた」と回りで。平和村は昨年増築されました。本当にうれしが嬉しい。なくならなきやうけなうじとだけじ、それまでは一緒にがんばり

東漢書

茶話会

講演会を終えた感動のうちに
お互ひの労をねぎらひました



座談会メンバー

◆受付 食品栄養学科3年・箱崎 香織理さん ◆広報 食品栄養学科3年・熊谷 希さん ◆会場設営・司会 国際文化学科2年・横田 はるかさん
◆読み聞かせ 国際文化学科1年・阿部 友理江さん ◆読み聞かせ音楽 音楽科4年・本間 麗さん ◆募金 食品栄養学科3年・鈴木 登志枝さん
◆富永 智津子先生(国際文化学科) ◆十屋 純先生(人間文化学科) ◆司会 戸野塚 厚子先生(食品栄養学科)

思索の木林の案内人たち

「学問する」ということは、新しい知識の世界を開く喜びに満ちています。学ぶことは、きっとこれから的人生に輝きを与えてくれるはず——。そんな世界を案内してくれる先生方に、「学びの姿勢」についてお話を伺いました。

スペシャルオリンピックスに思つ」と

スポーツを通じ自立を助ける

知的障害のある人たちのための「スペシャルオリンピックス」を存知でしょうか。スペシャルオリンピックスは、アメリカに本部を置く世界的な組織で、日本では1994年に発足しました。障害のあるアスリートたちにトレーニングや競技会への参加を通して、健康を増進するだけでなく、能力や技術を磨き、家族や地域の人たちと喜びや友情を分かち合える機会を提供しています。



私はこの活動で体操競技のコーチをしていましたが、指導する私自身がアスリートからの学びが本當にたくさんあります。今まで体操競技のトップアスリートを鍛え上げてきたその方法を、「から見直さなければならなかったし、指導の一つに細心の注意がいる。でも、車椅子の子が4年かかって足を少し前に出せるようになったとか、自閉症の子が自分でトイレに立てるようになった、その一步が本当にうれしい。家族やボランティアの人たちみんなで喜び、障害のあるなしにかかわらず、お互いに支えあっていくことの大切さを五感全部で感じることができたのです。

学生時代はそうした、今しかできない、今しか感じられない何かがあるはずです。いろいろなことを経験して欲しいし、大学にはそのチャンスがたくさんあります。指導者をめざす学生に「いつまでも、自分自身体力づくりができるといい」といっています。幼稚園や施設など子どもたちにダンスを教えるときだけではなく、日常生活の動作においても先生は見本にならなければならない。思つていてる以上に子どもは、言葉よりも視覚でどういれる割合が大きいのです。授業の中で自分の体力の現状を知る機会を作っていますが、姿勢から見直してみると、それを勧めています。

健康・環境工学・建築環境工学

発達臨床学科(小児体育)
白木 悅子 教授

生活文化学科(居住環境学)
林 基哉 教授

福祉につながる建築学

健康で長生きできる住環境をめざして

住まいづくりというとインテリアやデザインの側が強調されがちですが、私の専門(環境工学・建築環境学)では、医学や気象学など幅広い知識を使って、健康で長生きできる、住まいづくりをテーマにしてきました。空调や照明などをとて考えてみても、住環境が人の健康に与える影響はとても大きいです。

最近の研究のひとつとして、新築の家に住む人が身体の不調を訴えるなどの「シックハウス症候群」があります。建物や家具などに使用された揮発性有機化学物質によるものですが、国土交通省などの総合プロジェクトで、このシックハウスの実態調査やメカニズムに関する実証実験対策指針の作成、ハンドブックの作成を行いました。

学内に住居の構造体モデルを造り、天井裏や床下などの内部空間で発生した化学物質が室内へ侵入することを示した研究結果は、構造内部の建材のホルムアルdehyd発生量の規制や、床下の薬剤の規制などの建築基準法の改正につながりました。

また、地球温暖化対策の一環としてソーラー

ハウス普及のための設計技術、評価法の作成、マーケティング手法の確立などについての国際エネルギー機関IEAを通じた国際協力や、国土交通省による自立循環型住宅の開発にも参加しました。

身近な問題から先を見通す目を養う

前述の国の研究の中で、ゼミ生に自分の家の室内温度や空気中のカビを測定したり、電気やガスなど使用しているエネルギーを計算し、自分の生活でどれくらいのCO₂を出しているのか調べてもらいました。自分の生活を振り返った上で、大きな問題としての「地球の温暖化」について考える。大学で学んでいることは、自分のことつながっている「身近な問題」なんだということを意識して欲しいと思っています。

衣食住は自分たちの生活に関することですが、学問として専門的に勉強して初めてわかることもたくさんあります。学生たちに伝えたいのは、現代のように生き方を選べる豊かな時代には、ぜひたくさん勉強をして知識を蓄えるべきということ。今ある問題と原因と



社会で活躍する卒業生たち

O . G . I N T E R V I E W

「おじこ」と云われる
食の仕事は本当に魅力的です

カゴメ株式会社東北支店
トマトキッチンスタジオコーディネーター
早川 智美さん



— 医学生としての思い出は?

実験や研究が多かつたけれど楽しかった。少人数のクラスでみんなで助け合ってがんばったのを覚えています。実は、社会に出でからのがんばったのが宮学生を意識する機会が多くて……。仕事に行き詰まつたりして悩んだとき、宮学生出身どころながりでこれまで面識のなかつた他社の管理栄養士の先輩や大学の先生からいろいろアドバイスをいただいたらしくて心から感謝しています。

— 管理栄養士をめざす宮学生にアドバイスを。

「おじこ」って言われると本当にしご。「食」は生きるためにだけでなく、「おいしくて楽しい」ことが大切でありますよね。消費者(生活者)の目線が大切で自分の経験を生かせる仕事を。

学生時代に何でも挑戦していろいろ経験していくと、自分の引き出しが増えると思います。自分の限界を感じたり、自信を無くしたりする事があるかもしれません。信じてかんぱって。私はそんなとき出会った人たちに助けられました。人のつながりを大切にしてください。

早川 智美さん 1995年 家政学科・管理栄養士専攻卒

1995年、カゴメ株式会社入社。トマトキッチンスタジオコーディネーター・管理栄養士・惣菜管理士1級。
趣味はお菓子作り。最近習い始めたサックスは「音色にたまらなく引かれている」のだそう。

Students' Voice ~在学生の活躍を紹介!~



A・Sさん

高分子材料
高分子物理与化学三册

宮城県国際交流事業派遣学生に選ばれ、約
2ヶ月間、宮城県の幼稚園教師である米田アフ
カニアで学んできました。



Y・Fさん

人體文化學年刊

佐伯かと共に「歌型アクセント」が紹介される當時行で吹奏楽体みに開拓を行い、若元新江原式吹奏楽。

「アカデミック・リテラシー」に意識をしつぶす人間文化科学の研究者たちが、この問題について意見交換している。左側の黒い服を着た女性は「筆頭研究者」といふべきで、他の4人は「筆頭研究者」という立場の研究者は「筆頭研究者」といふべきで、他の4人は「筆頭研究者」という立場の研究者であると知り、「その実験を明かにしておきたい」と考へました。「無題トクセイ」とは、これまで離れた筆頭研究者同士や九死八生などにわからじて、「2-3年次には大都市で調査、その後に結果が、この年の生徒13人とともに、宮崎大学教育文化学部国際教養学科院員や合宿で、宮崎市において東洋、市役所などと名場所に面接調査を行つました。」この調査の様子が、元紙面に掲載され、「代表的なもの」が紹介されており、記事には「十代の心をくわいだして」とある。

アカデミック・リテラシー育成会議が開催される相半端に向かうとして、十代の心をくわいだして



K・Mさん

食足制盛字明人
宋城源氏御用酒

厚生労働省の相談窓口にて月間訪問者数が減少した
事態に心配し、平成18年医学生会議大口講演
(選択外作業)に取り組みました。

宮城県代表としての ルーフウエア州での国際交流体験

「無敵アケヤノム」の由来

健康増進普及月間ポスター
厚生労働大臣賞に選ばれて

英文学科「伝統を英語劇でたどりませんか」展を開催



会場風景

英文学科では、宮城学院創立120周年を機に学科の歴史を振り返り、宮城学院の英語教育の伝統と今を伝えるプロジェクトを開始しました。その一環として「伝統を英語劇でたどりませんか」という展覧会を開催しました（会期：2006年10月21日～26日、於：礼拝堂）。

これは宮城女学校の時代から実施されていた「英語劇」のうち、

英文学科の「名物」といわれ、市民にも愛された1950・60年代の公演活動に焦点をあてた展覧会です。当時指導にあたられた故ガーナ先生（1949年～1991年在職）が毎年の劇の記録や写真を遺しておいてくださったため、そこから教員の指導の熱心さ、学生たちの取り組みのひたむきを感じることができ、その姿を展覧会というかたちで伝えることにしました。

会期中、当時の劇に携わったOGの方々もたくさん来てくださいり、会場は座談会などを通して在学生との交流の場ともなりました。

また英語劇指導にもあたられたランディス先生（1953年～1989年在職）もお越しくださいり、当時大人気だった英語人形劇を披露してくださいました。この模様も含めて、今後は、120年の宮城学院の英語教育を伝えるブックレットを発行します。先人たちの残した尊い働きと培った伝統を覚え、それを大切に守りつつ、今後のあゆみにつなげていきたいと思います。



ランディス先生の人形劇（2006年10月24日）



—おすすめの曲—

■ベートーベン
ピアノソナタ第32番第2楽章

■マーラー

交響曲第9番第1楽章
バルビローリ指揮
ベルリンフィルハーモニーの演奏がおすすめ
この2曲は、現世の人間の葛藤やいろいろなものすべて超越している感じで好きですね。

当たり前などさうけど……「自分のやりたうこと」に徹底して継続的に取り組んでもいい。やりたことやるには「時間・体力・知恵」が絶対的に必要になります。今しかできないことがあります。それをしてほしいですね。今の時代、メールなどで手軽に相手とコミュニケーションがとれるのですが、時間をかけなければできないことがあります。それに、大学はいろいろな分野の先生や仲間が集まるところなので、人と出会い、関係をつくることで、自分の知らないかった分野へのドアが開く。それまで自分にはなかった価値基準ができるきっかけへとながっていくと思います。

学生へのメッセージ

クラシックの魅力は、つまらないあります。クラシックはボツボツのようにして歌をきかざることもありますが、それはそうでない時もあるし、いろいろなシチュエーションがある。だからおもしろいんですね。きっと。かつて生きていた作曲家と今、会話をしようとしても現実問題できない。けれど、音楽を奏でることでその作曲家と話ができる！これが良さですね。音を出すことでその時代の作曲家の気持ちなどがよみがえり、自分のバイオティイにつながっていくんじゃないかな。

— 小山先生をとりこにした音楽 —

音楽はジャンルを問わずお聞きになる小山先生。今回は特にクラシックの魅力について語ってくださいました。

先生に聞きました

● 私のおすすめ ●



音楽科（作曲・理論）小山 和彦准教授

MG Information

MG news

宮学ニュース

「ハートフル・シアター」が誕生

—宮城学院らしいボランティアをめざして—

日本文学科2年生須瀬セミ(篠澤昌夫教授)の学生たちが手作り大型オリジナル絵本の読み聞かせ活動に取り組んでいます。グループ名は「ハートフル・シアター」。文字通り温かいハートが満ち溢れていることと共に、絵本の朗読だけではなく、音楽や身体表現を融合させた独自の活動を表現するために「シアター」と名付けられました。

初演は10月28日(土)宮城学院120周年記念式典にて、

「ジジの誕生日」を宝田栄純さん、松井美穂さん、熊谷道知子さん、杉千尋さんの4人が好演しました。もちろん脚本音楽演出は深澤先生。ステール四方の絵は伊勢文

夫事務局長の力作です。「ジジの誕生日」は第2回ハートフル童話賞最優秀賞で、作者は日本文学科4年持地愛さん。ですから、先輩の作品を後輩の学生たちが演じたわけです。作品そのものが胸にジーンとするのですが、最後には持地さんも舞台上に登場し、会場全体が宮城学院の学生の実力と恵みたかなハートに触れて感無量でした。

再演は12月18日(月)本学附属幼稚園で行われました。メンバーも西城あづさん、佐藤穂穂さん、藤沼えりさん、岩松梓さんが加わって8人となり、写真右の七色の虹を大きく見せることができました。学生たちは園児たちの食い入るような瞳と反応のよさに圧倒されながら、聴衆と一緒に化する喜びを体験したようでした。最後は園児たちの握手せめと「また来てね!」「一耳に笑顔満面でした。



「沖縄八重山の芸能」を上演

幕が上がる座開きの「赤鬼節」が響く。会場はまさに八重山の世界となり、800人の観客は水を打ったように静まりかかる。

11月25日(土)午後の時、宮城学院創立120周年企画「沖縄八重山の芸能」は開演。演目が進むにつれ、舞台と客席は一体となっていく。白眉は第一部最後の「ダーツウーダー」であった。小浜島結願祭で演じられたといふこの芸能は、客席は息をのみ、やがて舞台に向わせて手拍子がわき起る。

第二部のテーマは「結」。雨のいの厳粛な祈りにはじまり、稻作の労働に根ざした歌と踊り、そして収穫を終え豊年の喜びにわく「村の宴」となつて舞台は最高潮に達した。「巻き踊り」では観客も交じて手をつなぎ、踊りの輪ができる。古崎泰博学長もネクタイ姿で加わって、舞台の上と並ぶ。(=)

踊りを披露。

公演が終わると「感動した」「もう一度みたい」という声が数多く寄せられた。今回の公演は琉球大学八重山芸能研究会(顧問・山里純教授、創立40周年記念にあたつもいる。その重い伝統を十分堪能できた日)であった。



サークル・学友会情報

写真部

写真部では、デジタルカメラや一眼レフカメラなどを使って自由に撮影し、個人で作品を制作しています。また、プロの写真家を講師にお招きし講習会を行うなどして部員それぞれが更なるレベルアップをめざし活動しています。定期的に開催する写真展は、さまざまの方に自分たちの作品を見ていただく貴重な機会です。皆さまのご来場をお待ちしています。



弓道部

私たち弓道部は、毎週火・木・金の週3回先生や先輩方から指導をうけながら活動しています。2006年度の活動では、東北総体、新人戦、春季・秋季大会に参加。そして、来年度からはⅡ部リーグ昇格という結果を残すことができました。その他、各大学との定期戦もあり、練習からは得られない反省点を試合から日々学び、日々の練習に励んでいます。



スカッシュサークル

私たちは、東北大と合同で、キリンスポーツクラブで毎週活動しています。スカッシュは壁に囲まれたコートで相手と交互にボールを打ち合うという単純なものですが、相手の動きに注意しながらより打ちにくいところに打ち込むといった頭も使う楽しさがあります。まだあまり知られていないスポーツですが、実際やってみるとみんなハマります!!



キャンパスカレンダー

4月 3日(火)	入寮式
4月 4日(水)	入学式
4月 7日(土)	音楽科新入生歓迎リサイタル
4月27日(金)	学友会春季総会(2校時)
5月 7日(月)	就職ガイダンス開始
5月 8日(火)	新入生歓迎会
5月29日(火) 30日(水)	日本文学科日本文学基礎演習研修旅行
6月16日(土)	大学後援会総会
6月21日(木)	キリスト教教育特別集会(3校時)
6月23日(土)	オープンキャンパス in spring
7月 13日(金)～ 8月 11日	英文学科海外研修(カナダ)
7月 28日(土)	オープンキャンパス in summer
7月 20日(金) 21日(土)	音楽科主催夏期講習会(高校生対象)
8月 3日(金)～ 8月24日(金)	国際文化学科海外実習(アフリカ)
9月上旬から3週間	国際文化学科海外実習(ドイツ他)
9月18日(火)	創立記念日
9月29日(土)	オープンキャンパス in autumn
10月20日(土) 21日(日)	大学祭
10月31日(水)	音楽科コンサート(楽々ホール)

音の響きあう風景

東三番町キャンパスの正門を入ると、いつもピアノやオルガンの音が響いている赤レンガ造りの大講堂があり、中庭には年輪の重みを持つ「噴水池」と、それを覆うような大木が四季折々の表情を感じさせ、心の安らぎを与えてくれました。

このようない出のある旧校舎で、私は

大学生活を過ごしました。
やがて時が流れ、1980年に、キャンパスは桜ヶ丘に移転したのでした。
現在のキャンパスは広大で、いつも美しく整備されています。その中で特に私が注目したのは「礼拝堂とピアノ池」です。礼拝堂の前に「ピアノ池」と呼ばれる池がありますが、学生たちは、よくその池のほとりに集い、礼拝堂から響くオルガンの音を聴きながら懇談したり、写生をしたりする場となっています。

また、毎年クリスマスが近づくころには、

礼拝堂のイルミネーションの点灯式が行わ
れます。ですが、その時には中学・高校生がピアノ
池の前でキリスト降誕の喜びを歌います。
静寂な夜空に歌声が響き渡る光景に、喜びの感動を覚えます。この様子はNHKテレビでも放映され、多くの方々にご覧いただた
だけたと思います。

2006年は創立120周年を記念し、

学生・生徒の交流の場と、ボランティア活動をより活発にしようとの趣旨で、礼拝堂が増築されました。考えてみるとこの「礼拝堂とピアノ池」のある風景は、私が学んだ旧キャンパスの「噴水池」のある風景と共通していくて、現在桜ヶ丘キャンパスで学んでいる学生・生徒の心に響き、豊かな心を育てる大事な場所となっていることを思うと、感概もひとしおです。

「創立120周年記念演奏会」が宮城県民会館で行われましたが、中学・高校生、大学生、教職員スタッフさらに多くの聴衆の方々の心がひとつになり、音楽会を盛り上げました。

日頃培われた音の響きあいが人々の心の響きあいとなり、喜びの感動を共有できただけでなく、この日を、私は忘ることは



編集後記



“感謝とともに…”

今年は異常なほど暖冬と/or、学内にも雪の積もる日がほとんどなく、京都の名勝金閣寺の雪景色にも例えられる名物「宮城学院のピアノ池と礼拝堂の雪景色」も、今年はとうとう見られずに春爛漫を迎えるような今日この頃です。大学広報誌「パレティール」も一昨年10月の創刊号発行以来多くの方々のご協力をいただき、ようやくここに「3号」を発行する運びとなりました。これも読者の皆さまのお励ましの賜物と編集者一同厚く感謝しております。本誌もやつと大学の広報誌として一人立ちすることができるまでに成長いたしましたが、今後も読者の皆さまの忌憚のないご意見をいただきながら、いっそうの内容の充実に努力していきたいと考えております。今後とも本誌をご愛顧ください、編集者一同よりお願い申し上げます。(M・Y)